

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE

Año IX SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10. Murcia 23 de Septiembre de 1894 DOMICILIO.—Redaccion y Administracion Plaza de los Apóstoles, número 20. N.º 2464 No se devuelven originales.

Edicion de la noche

23 DE SEPTIEMBRE

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE
SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades.

Durante la semana última, nuestro paisano el eminente autor de "El Salto del Pasiego", y de "La Marsellesa", D. Manuel Fernandez Caballero, ha sido el hombre del día en Valencia, donde se le han hecho grandes demostraciones de admiracion y cariño.

En el teatro Pizarro, donde ha dirigido sus últimas producciones, ha obtenido todas las noches ruidosas ovaciones, siendo verdaderamente grandiosa la que se le ha tributado con motivo de su despedida al pueblo valenciano el viernes por la noche.

Hubo lectura de poesías y la música del Regimiento de Vizcaya, en union de la orquesta del teatro, ejecutó de una manera maravillosa la gran fantasía que sobre motivos de varias zarzuelas suyas tiene escrita nuestro paisano.

Entre los valiosos objetos con que fué obsequiado el Sr. Caballero figura una preciosa corona de laurel, con sentida dedicación, del Conservatorio de Música.

Tan profunda impresion causaron al maestro las muestras de entusiasmo y admiracion del público, que se dirigió á éste desde el escenario, pronunciando breves pero sentidas frases de gratitud, y abrazando á D. José

Valls, director de la Sociedad de Conciertos de aquella capital, dijo que al abrazar á éste se entendería que abrazaba á toda Valencia.

El Sr. Caballero ha ofrecido volver á aquella poblacion, despues que en Madrid le operen las cataratas que le tienen casi ciego, para escribir una zarzuela que dedicará á los valencianos.

Nosotros, que le profesamos verdadero cariño y que sentimos por él gran admiracion, le damos nuestra mas cordial enhorabuena por su último triunfo, deseando que lo mas pronto posible mejore completamente de la afecion que padece en los ojos.

La representacion de "La Sombambula", en el Teatro-Circo, fué anoche un motivo para tributarle á la aplaudidísima diva Josefina Huguet una ovacion digna de sus facultades artísticas.

La Srta. Huguet se conquistó desde los primeros momentos las simpatias y la admiracion del público, confirmando la fama envidiable de que venia precedida.

La concurrencia fué muy numerosa y distinguida.

Hoy es día de toros.

De todas veras deseamos que no haya cogida.

Muerte casual

En las primeras horas de la noche de ayer, se avisó al juzgado de guardia, que lo era el de la Catedral, de que en la posada de Rubio, calle de Floridablanca, acababa de entrar un carro procedente de Cartagena con el cadáver de una joven que habia fallecido en el camino.

Acto seguido, el juzgado, acompañado del forense Sr. Castillo, se personó en la citada posada, procediendo á instruir las oportunas diligencias.

Fueron detenidos el carretero y todos los que venian en el carro, que son:

Carmen Garcia, de 24 años, domiciliada en la calle Honda, número 54, de Cartagena.

Antonio Martinez Madrid, de 26 años, domiciliado en la calle de A. m. e. a., número 26, de la misma poblacion.

Y el carretero Joaquin Perin Torres, de 25 años y tambien vecino de Cartagena.

El forense Sr. Castillo reconoció el cadáver, no apreciando ninguna señal por la que se pudiera creer que la muerte habia sido violenta.

Los detenidos fueron conducidos á la cárcel é incomunicados.

Esta mañana se le ha practicado la autopsia por el citado señor forense al cadáver de Josefa Lopez, pues así se llamaba la joven muerta, resultando que ha fallecido de una congestion pulmonal.

Los detenidos han sido puestos en comunicacion y es posible hayan sido hoy mismo puestos en libertad.

En el sitio de la ocurrencia se decia que la desgraciada joven era mujer de vida airada y que en el camino se habia escedido en la bebida.

Todos los que iban en el carro marchaban á Archena á tomar aquellos baños.

El juzgado merece un aplauso por la actividad desplegada en este hecho, en el que han intervenido algunos guardias municipales y el cabo y el agente de vigilancia Megias y Almanza, respectivamente.

Sección oficial.

El «Boletín» de hoy contiene:

—Conclusion del R. D. reformando el plan de estudios de la segunda enseñanza.

—Anuncio de subasta de las leñas y pastos de los montes de Yecla.

—Edicto de la jefatura de minas sobre haberse solicitado veinticinco per-

tenencias para la mina «San Félix», de Cartagena.

—Id. de la alcaldia de Pacheco sobre la recaudacion del primer trimestre del reparto de consumos.

—Acuerdos tomados por el ayuntamiento de La Union en el mes de Agosto último.

—Edicto del juzgado de San Juan sacando á subasta una casa.

—I. del Juzgado de Helin para que Fernando Garcia Villena, vecino de Murcia, comparezca el día 13 del próximo Octubre ante la Audiencia provincial de Albacete.

Noticias generales.

Esta noche pasada ha ingresado en este hospital, José Imbernon Aragón, de 21 años, soltero, vecino del partido de Zairaiche, con una herida de arma blanca en la paletilla izquierda, que se la infirió un desconocido anoche á las doce en la puerta de su casa, cuando al parecer la estaba forzando para robar las gallinas.

El Ayuntamiento de esta capital ha gastado en obras hechas por administracion durante la semana última, la cantidad de 452 pesetas 80 céntimos.

Esta noche habrá tambien música en la Glorieta, de 9 á 11.

Se encuentra en Valencia el P. Rodriguez, de la Compañia de Jesús, uno de los sacerdotes mas ilustrados que tiene la orden. Su viaje está relacionado con la publicacion de una vida de San Francisco de Borja y la formacion de una coleccion de los documentos relativos á los orígenes de la Compañia en España, en cuya obra trabajan varios padres por encargo del general padre Martin.

El padre Rodriguez ha encontrado curiosos datos en el Archivo general del Reino, y ahora está trabajando en el Municipal, donde se custodian preciosos documentos referentes á San Francisco, entre los cuales figuran la mayor parte de los libros de grados de

la Universidad de Gandía. Uno de los documentos mas interesantes de esta coleccion es el acta concediendo el grado de doctor en Sagrada Teología á San Francisco, documento del mayor interés histórico.

Esta noche se cantará en el Teatro-Circo, la famosa ópera del inspiradísimo Donicetti, «Lucía di Lamemoor». Esperamos un lleno.

El acreditado establecimiento de Sanchez Pedreño, Plateria 71, acaba de recibir el verdadero salchichon de Lyon y Milan, sobreesada mallorquina y almendras americanas frescas.

El día 27 del corriente tendrá lugar en la iglesia de la Compañia, la solemne funcion que á San Vicente de Paul dedica la comunidad de sus hijas de la casa provincial de Misericordia.

A las siete de la mañana se celebrará misa y se durará la comunion general, siendo á las nueve la funcion, en la que hará el panegirico del glorioso santo, el Sr. D. Antonio Sanchez Avilés, coadjutor de la parroquia de Santa Eulalia.

Dos reinas.

Ya se sabe que es un dogma universalmente reconocido por los agricultores y los entomólogos, que en las colmenas no hay mas que una reina, la cual se disputa el trono en duelo á muerte, con la que intenta destronarla.

Pues actualmente puede verse en Viena una colmena gobernada por dos reinas, quienes viven en la mas cordial inteligencia. Para contemplar este fenómeno, han acudido de todas partes los hombres mas competentes.

Háse visto á las dos soberanas, acompañada cada una de su corte, encontrarse y cambiar demostraciones de afecto.

Para hacer constar este hecho han redactado los testigos un acta legalizada.

No podemos menos de deplorar que las abejas, único pueblo cuya admirable constitucion funcionaba siglos há, sin haber sido modificada jamas, entren á su vez en el camino de las revoluciones.

Sección religiosa.

Vela y Alumbrado para mañana:
En la Merced, por D. Concepción Lopez de Sobrevillas

CALENDARIO.—PARA MAÑANA

SEPTIEMBRE

Cuarto meng. el 22.—Luna nueva el 29
Sale el sol 5 h. 49.—Pónese 5 h. 55.

1810.—Instalación de las Cortes generales del Reino de Cádiz.

267 | LUNES | 98

Ntra. Señora de las Mercedes.

CASOS Y COSAS

En el estudio de un pintor:
—¿Qué te parece mi cuadro?
—¡Una maravilla! No puede pintarse mejor una cocina del siglo XIV.
—No es verdad que todos los tipos tienen el carácter de la época?
—Todos, menos el gato.
—¿Por qué?
—Por que me parece que el gato ese no es de la Edad Media.

—Si no recordais bien, sobre poco ó menos.
—Ya comprendo, quereis envolverme por todos lados; pero eso no es fácil.
—¿Cómo?
—Habria algunos miles de florines.
—¿Como cuántos?
—Lo ignoro: no lo tenia inserto en un libro.
—¿Habria unos diez mil florines?
—Si, señor; por ahí, por ahí.
—¿Cómo explicais entonces que durante veinte años hayais vivido con unos jornaleros que no cuentan más que con su trabajo y que de repente os haya dado el capricho de tirar el dinero á manos llenas?
—Cada uno tiene sus caprichos; me habian dicho que en breve iba á heredar á una tía muy rica que tengo en Holanda, y he creido que ya podía dejarme de economias y empezar á vivir como conviene á mi clase.
—¿Cuanto dinero conservais aun?
—Nada.
—¿Cómo es posible? Ayer aun enseñabais puñados de oro. ¿Que habeis hecho de ese dinero?
—Lo he regalado; no tengo necesidad de decir á quién.
—Quieres ocultar la verdad y nosotros la aclararemos á pesar vuestro. Ahora mismo va á comparecer vuestro marido. Si le hablais una palabra, si le haceis una seña, os sacarán de aquí para un calabozo.

Y volviéndose á uno de los gerdarmes exclamó:
—Traed á ese hombre.
—Cuando apareció en la estancia constituida en Tribunal, fué tal el temblor que le dió, que los mismos gendarmes tuvieron que sostenerlo para que no cayese, impidiéndole su estado oír las primeras preguntas que le dirigieron.
—Ante esta turbacion sus jueces cambiaron miradas significativas, como no dudando que aquel fuese el verdadero culpable.
—No obstante, lo que turbaba mas á Juan era la vista de su muger, porque resuelto á decir la verdad, al encontrarse bajo la influencia poderosa de su mirada sintió que le abandonaba todo su valor.
—Responded: ¿de dónde procede el dinero que públicamente gasta vuestra esposa?
—Mi mujer... mi mujer ha heredado.
—A una tía que tiene en Holanda, ¿no es cierto?
—Si señor... creo que sí.
—Teresa enrojeció de cólera y sin poderse contener exclamó:
—Imbécil, ¿qué estás ahí ensartando? No le preguntéis, señores, si ha perdido la razon!
—¡Hola! tomad por el brazo á esa mujer y al menor movimiento sacadla de aquí.
—Teresa se contuvo aunque sin adivinar qué interés podia moverles á conservarla allí.
—Decis, prosiguió el juez, que vuestra muger ha heredado á su tía?

